

Tras 43 años, Jenaro Pérez renunció a la gerencia de Colanta

Autor: Igor Eduardo Torrico Silva

2 de Noviembre de 2016

Como una renovación del liderazgo y también la oportunidad para un merecido descanso es calificada la decisión del veterano dirigente.



Foto: Archivo El Mundo

Jenaro Pérez logró llevar a Colanta al lugar que ocupa hoy como líder de la industria lechera nacional.

A sus 81 años y tras 43 al frente de Colanta, Jenaro Pérez renunció a la gerencia general de la mayor cooperativa lechera del país y pasará ahora a ser asesor del consejo de administración de la organización.

Por decisión de ese mismo consejo, el hasta ahora jefe de la división administrativa y representante legal suplente, Sergio González Villa, contador público con 35 años de trayectoria en la organización en distintos cargos, reemplazará a Pérez.

Consultado sobre las motivaciones del cambio en la directiva, Daniel Cuartas, presidente del consejo de administración de Colanta, explicó: "El doctor Pérez tomó la decisión de hacer un relevo generacional, es una persona muy meritoria que construyó una gran empresa, a la cual quiere proteger y entendió que tenía que

dar un paso al costado, continuar como asesor, y que se designara a una persona totalmente entrenada por él. Eso es lo que hacen las personas inteligentes”.

Alberto Builes, gobernador de Antioquia desde 1998 hasta 2001 y productor lechero, quien es muy cercano a Pérez, considera que otra razón para el pase a retiro del veterano líder, es la necesidad de reposo: “La exigencia del trabajo en Colanta en el ámbito nacional e internacional no le permiten a Jenaro estar movilizando con tranquilidad para todas partes, de manera que es justo con todo el esfuerzo y el gran trabajo que ha realizado, que también tenga un merecido descanso”.

González Villa, quien empezó como mensajero en Colanta antes de culminar sus estudios universitarios como contador público, ha sido jefe de contabilidad, jefe financiero, y pupilo directo de Jenaro Pérez durante muchos años.

Sobre sus nuevas responsabilidades, señala: “Tengo el encargo de seguir con los proyectos que él (Pérez) nos ha dejado, las directrices que nos impartió, y todas las tareas que tenemos para continuar con la cooperativa”.

Una historia

Alberto Builes señala: “Jenaro ha sido un hombre demasiado importante de la vida de la parte lechera de todo el campesino colombiano, muy especialmente en Antioquia y de la zona norte”.

Relata que Pérez se preparó en Inglaterra, que trabajó con la Secretaría de Agricultura del departamento de Antioquia, y cuando ya existía Colanta, el gobernador Jorge Pérez Romero, (período 1968-1970) lo llamó para que se hiciera cargo de la cooperativa, en un momento difícil, “y Jenaro la tomó con sus conocimientos, con su trabajo y desde luego con sus conexiones y puso a Colanta como la primera empresa del país en recibir leche de alta calidad y en la leche mejor pagada que tiene el sector productor en el país”, agregó.

Para resumir la dimensión de la cooperativa, precisa Builes algunos de sus atributos: “Es una empresa que recibe leche en todo el país, con un pago para el productor muy superior al de las otras empresas, que tiene más de 11.000 afiliados, más de 3.000 empleados y que se ha posicionado como un exportador de quesos de muy alta calidad”.

Los retos del nuevo gerente

Para el nuevo gerente, Sergio González Villa, el objetivo no es reemplazar a Jenaro Pérez, “porque eso nadie lo hace” precisa sin ambages, y complementa: “El nuevo reto es seguir, continuar con su obra y hacerla crecer cada día más. Ahora el objetivo es el mercado internacional así como continuar con la planta de secado y evaporación de leche en San Pedro de Milagros”.

En términos estratégicos también considera importante sostener el nivel de la cooperativa en el mercado nacional en todo el tema de la leche y de la carne, así como enfrentarse al tema que tiene ocupado a medio país, la Reforma Tributaria, “que nos afecta como cooperativa y sobre el cual debemos conocer e involucrarnos porque nos toca tener cuidado en ver en qué nos va a impactar” agregó el nuevo gerente.

De igual manera, complementó, se preparan para el llamado Decreto 1500 que está relacionado con el tema de la carne.